

RPI Eschbach – Forstheim

Conseil d'école du 4 mars 2025

Personnes présentes :

Elus : M. Peter (Maire de Forstheim), M. Tritschberger (Maire d'Eschbach), Mme Holtzmann (adjointe au maire de Forstheim), Mme Kempf (adjointe au maire d'Eschbach)

Enseignants : Mmes Anta, Ott, Wanner, Matter, M. Sénéchal,

Parents : JOTZ Aline, WEISS Raluca, DOLET Aurore, ZEHNACKER Aurélie, GROSS Catherine, SCHNEIDER Morgane

Excusés : Mmes Tesson, Kuhn, Jotz Tamara, Ruch

1) Evaluations nationales

Des évaluations nationales ont été passées du CP au CM2 au début de l'année scolaire. Les résultats ont été présentés lors du 1^{er} conseil d'école. Une comparaison avec les résultats nationaux et départementaux a été envoyée dans les écoles. Le bilan est globalement positif. Concernant les classes pour lesquelles nous pouvons avoir du recul avec les années passées, les items dont les résultats sont moins bons que les résultats départementaux ou nationaux sont :

CP : Lire des nombres entiers

CE1 : Lire et écrire des nombres entiers

CM1 : Comprendre des textes à l'oral / Savoir trouver des synonymes

Nous tenons compte de ces résultats et accentuerons notre travail sur ces notions.

2) Plan de prévention du harcèlement

Les élèves à partir du CE2 ont rempli un questionnaire anonyme relatif au harcèlement.

Pour chaque question (24 au total), l'élève avait le choix entre 4 réponses : réponse 1 : jamais ; réponse 2 : parfois ; réponse 3 : souvent et réponse 4 : très souvent.

Les réponses 1 témoignent d'une absence de problème pour l'élève, les réponses 3 et 4 incitent à la vigilance et peuvent alerter sur une situation difficile pour un élève.

Il apparaît que pour une très grande majorité des élèves de nos écoles, le climat scolaire est apaisé et les relations entre camarades sont bonnes.

Des réponses 3 ou 4, bien que minoritaires et souvent isolées, apparaissent néanmoins pour quelques élèves. Cela nous incite à poursuivre notre travail quotidien de sensibilisation à la lutte contre le harcèlement scolaire et à continuer à être vigilants au bien-être des élèves de nos écoles.

M. Tritschberger est étonné du caractère anonyme du questionnaire, cela rendant plus difficile le repérage des élèves susceptibles d'être harcelés. M. Sénéchal explique que cela permet de libérer plus facilement la parole.

3) Fermeture de classe

Nous avons été destinataire d'un mail nous indiquant qu'une classe sera fermée sur Eschbach à la rentrée prochaine. L'école d'Eschbach passera donc de 4 à 3 classes et M. Sénéchal perdra sa journée de décharge. Cela aura également un impact sur la répartition des classes qui pourra être amenée à changer selon les années. Cela sera présenté lors du 3^{ème} conseil d'école.

4) Projets de sorties et sorties effectuées

- La veillée de la St Nicolas du 29/11/2024 a été un succès.
- Un photographe viendra dans les écoles le 12/05/2025.
- Les classes de la GS au CM2 se rendront à la piscine au cours du 3^{ème} trimestre. 10 séances pour les classes de CP/CE1 et CM2, 6 séances pour la classe de GS et 7 séances pour les classes de CE1/CE2 et CM1. Ces sorties sont entièrement financées par les communes.
Mme Anta se rendra à la piscine les 10, 13, 17 et 20 juin 2025. Le coût est entièrement supporté par la coopérative scolaire et l'association de parents d'élèves.

Les enseignants remercient tous les parents qui ont passé l'agrément natation et qui se sont proposés pour accompagner.

- Toutes les classes du RPI participent à un projet cirque qui a débuté le 21/01 et qui se terminera par une représentation devant les parents le 28/03.
- Une sortie au cirque Grüss est prévue le 25/04 à Strasbourg et concernera toutes les classes du RPI.
- Une kermesse scolaire est prévue le 20/06.

Projets spécifiques aux classes :

Maternelles

* 4 sorties natation sont prévues en fin d'année scolaire pour la classe de PS/MS

* Les deux classes participent au projet « Maternelle et Cinéma » à la Castine de Reichshoffen. 3 Sorties sont prévues sur l'année les 30 janvier, 20 mars et 27 mai. Suite à une demande de subvention, le Territoire Educatif Rural financera deux des trois transports, soit 260 euros.

* Les deux classes participeront aux mini-olympiades qui se dérouleront cette année à Hégeney le 19/06.

* Une sortie au Ptit Fleck à la journée est prévue le 24/06.

* Un goûter commun a eu lieu à Forstheim pour Noël (confection de Bredele par les maternelles), et à la Chandeleur, les maternelles ont préparé des crêpes pour toutes l'école.

Classe de CP/CE1 :

* Une sortie à la Maison rurale sera effectuée avec la classe de CE1/CE2 le 10/06/2025.

* La classe participera à une rencontre cross le 24/04/2025.

* La classe participera à une rencontre thèque le 03/07/2025.

Classe de CE1/CE2 : foot 13 mai / thèque 3 juillet / crêpes chandeleur

* Les élèves ont effectué des crêpes à la Chandeleur et en ont partagé avec la classe de CM1.

* La classe participera à une rencontre cross le 24/04/2025.

* Une rencontre foot aura lieu le 13/05/2025.

* Une sortie à la Maison rurale sera effectuée avec la classe de CE1/CE2 le 10/06/2025.

* La classe participera à une rencontre thèque le 03/07/2025.

Classe de CM1 :

* Les élèves ont confectionné des Bredele au mois de décembre et en ont partagé avec la classe de CE1/CE2.

* La classe a participé à une rencontre de handball le 03/02/2025.

* La classe participera à une rencontre cross le 24/04/2025.

* La visite du four à chaux de Lembach est prévue le 15/05/2025.

* La classe participera à une rencontre thèque le 03/07/2025.

Classe de CM2 :

* La classe a participé à une rencontre de handball le 03/02/2025.

* Une visite du collège serait organisée le 04/04/2025.

* Une rencontre foot aura lieu le 13/05/2025.

* La visite du four à chaux de Lembach est prévue le 15/05/2025.

* Une boom sera organisée le vendredi 27/06 par les parents de la classe de CM2, et l'association de parents d'élèves la financera.

* La classe participera à une rencontre thèque le 03/07/2025.

Mot de Mme Jotz, présidente de l'association de parents d'élèves

La veillée de la St Nicolas a bien fonctionné.

La commande St Michel a aussi été un succès. Les commandes seront à récupérer la semaine prochaine.

Un questionnaire sera distribué aux parents d'élèves afin d'avoir un retour sur les actions effectuées cette année.

Lors de la soirée cirque, un menu avec pré-vente de tickets sera proposé par l'association.

L'association étudiera la possibilité de faire venir une compagnie pour présenter un spectacle avant la kermesse de l'école du 20/06.

L'action Summer in Dorf sera à nouveau organisée le 01/08 à Forstheim.

5. Remerciements

Mme Ott remercie la municipalité de Forstheim pour l'installation de deux grands lavabos adaptés à la taille des enfants dans les toilettes maternelles.

Les enseignants remercient les 2 municipalités pour leur réactivité (changement d'un néon, fourniture de papier...).

Les enseignants remercient la municipalité d'Eschbach pour la mise à disposition de la salle polyvalente tout au long de l'année (rencontres sportives, projet cirque...).

8. Date du prochain conseil d'école

La date du prochain conseil d'école est fixée au mardi 24 juin 2025 à 19h30 à l'école d'Eschbach.

Les directeurs